

## OB・OGのロースクール生活

司法試験に一度の挑戦で合格した先輩はこんなロースクール生活を送っていました



## 〈既修〉 大森さんの2年間

大森 楓

関西学院大学法学部法律学科卒業  
2017年4月 関西学院大学法科大学院(既修)入学  
2019年3月 関西学院大学法科大学院修了  
2019年9月 司法試験合格

## ロースクール入学準備

司法試験の概要をつかむ準備期間として活用。

あまり司法試験の知識がなかったため、入門書を読み、各法分野の概要を把握することから始めました。入学前の準備によって、入学後の授業内容をつかみやすくなり、良いスタートが切れました。



## 〈未修〉 福本さんの3年間

福本 龍之介

近畿大学法学部法律学科卒業  
2015年4月 関西学院大学法科大学院(未修)入学  
2018年3月 関西学院大学法科大学院修了  
2018年9月 司法試験合格

— ロースクール入学準備 —

視野を広げるため、法律以外の書籍を読んでいました。政治学や心理学、小説など多彩なジャンルの本を読んで、法律以外の知識を蓄える「準備期間」として過ごしました。入学してからは法学の勉強ばかりになるので、この経験は有意義だったと思っています。



## 今までの努力を信じて。

教科書を読み、問題をいくつも解いていった結果、教材の解説等を参考に友人同士で答案の添削ができるように。他の人の解答を採点する中で「この問題の中で何が重要か」を意識するようになり、出題する側の視点で問題を見る力がつきました。集中して勉強することで不安な気持ちを抑えられるため、試験前日までロースクールで勉強を続けました。学内で先生と会った時のちょっとした会話に励まされたことも、いい思い出です。最終的に「やることはやった」という自信を持って試験に臨めました。

自分に合った方法で合格を勝ち取る。

研修員制度を利用し、修了後も継続してロースクールで勉強していました。3年間の在学期間で、自分にぴったりの学習法を模索し「復習」と「議論」を重視した結果、司法試験合格につながりました。自分には何が足りないのか、大切なものは何か、を理解したうえで勉強することが重要だと思います。